



ITTRE

Marcher pour dire non à la maltraitance des personnes âgées

Respect Seniors lutte contre le phénomène, un combat qui passe par la sensibilisation comme lors d'une marche qui a lieu à Ittre ce dimanche. **PAGE 19**

LOUVAIN-LA-NEUVE
Le LIMS est le premier locataire à prendre ses quartiers au CBTC
Le laboratoire de l'Institut médical spécialisé a inauguré ce vendredi ses nouveaux locaux. Il occupe toute une tour de l'incubateur chinois. **PAGE 24**



VILLERS-LA-VILLE

L'un des pères du médicament générique mis à l'honneur

Alain Lejeune, pharmacien d'industrie, citoyen de Marbais, longtemps élu local aussi, a été nommé « porte-étendard » de sa profession. **PAGE 29**

SAMEDI 17 JUIN 2023 - LAVENIR.NET

l'avenir

BRABANT WALLON

FOOTBALL
Carl Hoefkens a signé pour trois ans au Standard

PAGE 40

Votre pouvoir d'achat au centre du jeu, ce week-end

RÉFORME FISCALE

Le gouvernement fédéral est entré, hier, en conclave autour de la réforme fiscale. Le MR défend un « tax cut », les verts, un crédit d'impôt progressif, le PS, des mesures pour les bas et moyens revenus. Votre pouvoir d'achat en ressortira-t-il gagnant ? Décryptage. **PAGES 2-3**

TÉLÉVISION

Après 23 ans, la der de Pascal Vrebos, avec Elio Di Rupo

PAGE 49

Deuzio

VACANCES
OCCUPER LES ENFANTS DURANT LES TRAJETS

À vos marques

Réductions jusqu'à -50 %

Plus d'infos dans votre journal.

colruyt
meilleurs prix



Une marche dans le cadre de la lutte contre la maltraitance des aînés

Selon l'OMS, une personne sur six âgée de 60 ans et plus est victime de maltraitance. Respect Seniors lutte contre ce phénomène, un combat qui passe par la sensibilisation comme lors d'une marche à Ittre ce dimanche.

ITTRE

Jeudi, c'était la Journée mondiale de lutte contre la maltraitance des aînés et c'est dans ce cadre qu'est organisée une marche Adeps pas comme les autres ce dimanche 18 juin à Ittre. « Cette marche, la 3^e que l'on organise, s'inscrit dans nos actions de sensibilisation, indique Dominique Langhendries, directeur de Respect Seniors, l'Agence wallonne de lutte contre la maltraitance des personnes âgées. Il y a deux grands volets dans nos activités : l'assistance et l'accompagnement des aînés en matière de maltraitance et la prévention. »

La maltraitance des personnes âgées reste un sujet tabou et pourtant, selon les statistiques de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), un aîné sur six âgé de 60 ans et plus serait victime de maltraitance.

La peur de représailles

En 2022, Respect Seniors a reçu 3 139 contacts globaux et par ceux-ci, les travailleurs psychosociaux ont reçu 2 131 contacts, en ont donné 1 008 et ont réalisé 153 visites de terrain.

« En fonction des chiffres de l'OMS, on se rend compte qu'on ne touche là que la pointe de l'iceberg de la problématique », souligne Dominique Langhendries qui quand il analyse les raisons du « silence » des aînés maltraités pointe quatre raisons : la méconnaissance de l'association ; certains aînés ne savent pas qu'ils vivent une situation de maltraitance ; la peur de représailles ; et le fait que dans 60 % des cas, le mauvais traitement est infligé par un membre de la fa-



Les pensionnaires des maisons de repos d'Ittre ont préfacé la marche de dimanche avec des activités autour du respect des seniors.

mille.

Et cela se passe dans tous les milieux même s'il y a des facteurs favorisants comme la précarité de l'aîné ou de son entourage, « car la maltraitance n'est pas que physique. La maltraitance psychologique représente près d'un tiers des

cas ».

Suivent les maltraitances civique (20,5 %), financière (19,2 %), par négligence (19,1 %) et physique (9,9 %).

Respect Seniors a des antennes dans toutes les provinces, celle du Brabant wallon

est basée à Limelette et on y trouve une psychologue et une assistante sociale.

La porte d'entrée de l'association, c'est le 0800 30 330, un contact via lequel chacun peut exprimer son ressenti que l'on soit une victime, un professionnel,

un proche, un auteur...

Le travail de Respect Seniors est essentiel d'autant plus que selon l'OMS, nous sommes dans un climat où l'âgisme discrimine nos aînés, les isole et les fragilise.

NICOLAS MAMDY

» www.respectseniors.be

Les maisons de repos participent à la marche

Après Anseremme (2021) et Bouillon (2022), c'est à Ittre que Respect Seniors organise une nouvelle marche Adeps ce dimanche 18 juin au départ de la salle polyvalente de Virginal.

« Si les professionnels connaissent bien notre action, on se rend compte qu'on doit encore se faire connaître auprès du grand public, explique Dominique Langhendries, directeur de Respect Seniors. En plus de toucher un autre public, cette marche s'accompagne d'activités dans les maisons de repos de la commune. On y a organisé des activités

autour du respect des seniors et on invite les pensionnaires à participer à la marche puisque la spécificité de cette marche est que nous proposons un parcours pour personne à mobilité réduite et une exposition photo intitulée "Pour moi, le respect, c'est...". C'est une façon de réintégrer les maisons de repos dans la société. »

Une telle activité permet aussi d'accroître la visibilité de ce problème, de partager des informations sur la maltraitance et la négligence, et de promouvoir les ressources et services qui

peuvent améliorer la sécurité et le bien-être des aînés.

Les trois maisons de repos de la commune d'Ittre – Résidence Champ de Huleu, Au Privilège, L'Orchidée – ont donc joué le jeu et l'on pourra découvrir le travail des différents ateliers ce dimanche lors de ce rendez-vous organisé en collaboration avec la CCCA (commission communale consultative des aînés) et l'administration communale d'Ittre. **N.M.V.**

» Ce dimanche 18 juin, de 8 h à 18 h. Parcours de 5, 10, 15, 20 km et PMR.